
弟兄姊妹，早安！今天我们来灵修路路加福⾳音第2章。在第2
章中就讲到救主耶稣的降⽣生。救主耶稣必须⽣生在哪⾥里里呢？

必须⽣生在伯利利恒。因为在旧约，上帝就藉着弥迦先知有了了

这样的预⾔言。你不不要忘了了有关耶稣出⽣生、成⻓长、事⼯工在旧

约有四百多个预⾔言，因此，耶稣的出⽣生就是这么多的预⾔言

⼀一⼀一逐步应验的开始，因此，⽂文⼠士也清楚知道那位救主降

⽣生在哪⾥里里。

今天的⼈人们当然不不关⼼心什什么拯救我们罪恶的救主，他们关

⼼心的是谁能使我的病得医治，有什什么⾼高新科技，新的药，

新的产品能使我多活⼀一年年。你看我们的盼望就盯在了了⾁肉体

上，但是圣经却提醒我们说我们要关⼼心永恒的⽣生命，关⼼心

我们的灵魂，关⼼心我们死后到底去天堂还是地狱，那才是

更更重要的。所以耶稣基督来并不不是为了了让你我在这个世界

上过⼀一个好⽇日⼦子，乃是为了了让我们从罪恶中被拯救出来，

这也是他名字的含义。

耶稣既然要⽣生在伯利利恒，但是他的家乡却在拿撒勒勒，两者

之间距离还是蛮远的，有⼀一百多公⾥里里，也就是两百多⾥里里

路路。两百多⾥里里路路今天的⼈人觉得很近，但是那个时候他们之

间并没有平坦的路路，全是⼭山路路，⽽而且没有今天这样的交通

⼯工具。所以约瑟要带着⻢马利利亚，⼀一个身孕已重的孕妇上

路路，应该是⾮非常的不不容易易。那为什什么⾮非要那个时候上路路

呢？是罗⻢马皇帝亲⾃自下达的命令，就必须各归各城，回你

的⽼老老家以便便统计⼈人数，报名上册，好收⼈人头税。那约瑟就

必须要回去。

但⻢马利利亚为什什么要跟着？路路加特别记这⼀一点⼤大概是为了了让

我们知道约瑟是义⼈人，他相信旧约讲的耶稣要在伯利利恒降

⽣生，所以这⼀一趟旅程应该是带着信⼼心上路路。也许⻢马利利亚还

会嘀咕：“我身孕那么重，为什什么⾮非得拖着我让我跟着你
⼀一起去啊？”⽽而约瑟⼤大概也会回答她说：“这位以⾊色列列的救
主，这⼀一位把他百姓从罪恶中拯救出来的主要⽣生在伯利利

恒。”所以，当耶稣降⽣生的时候他是⽤用布包起来放在⻢马槽
⾥里里，因为在伯利利恒的客店⾥里里没有地⽅方了了。这⾥里里就让我们看

⻅见约瑟、⻢马利利亚⼤大概就是在伯利利恒最出名的那家客店，只

是它⾥里里⾯面没有房间了了，因此就在⼀一个⻢马棚⾥里里⽣生下了了耶稣。

那么从⽤用布包起来放在⻢马槽⾥里里这个布，是当时穷⼈人家⾥里里最

普通的那种⻓长布条，就可⻅见约瑟⼤大概也没有钱雇助产妇，

只能亲⾃自为妻⼦子接⽣生，就⽤用布包起来放在⻢马槽⾥里里。我想对

这对夫妇来说，⼀一⽅方⾯面当然有些⼿手忙脚乱；另⼀一⽅方⾯面他们

也知道天使说的是对的，因为果然⽣生了了⼀一个⼉儿⼦子。

然后，他们也知道这个孩⼦子的的确确是圣灵感孕所⽣生，因

此接下来发⽣生的⼀一系列列事情都更更加加深了了他们的信⼼心。你

看有牧⽺羊⼈人来道喜，他们可没有去发婴⼉儿降⽣生的喜帖，也

没有去告诉别⼈人，是天使报了了这样⼤大喜的信息，给这⼀一群

伯利利恒野地牧⽺羊的牧⽺羊⼈人说的。

当时的牧⽺羊⼈人可不不是今天想得那么浪漫的职业，他们这个

职业本身容易易沦落为强盗，所以牧⽺羊⼈人的⻅见证在当时犹太

⼈人的公会中是不不被接纳的。因为他们的名声并不不好，也就

是在宗教界、社会界他们都是被边缘化的⼈人物、被排斥的

⼈人物，因此，上帝特意选择这样⼀一批⼈人，让他们来为耶稣

的出⽣生作⻅见证，去安慰约瑟和⻢马利利亚的⼼心。你觉得上帝有

什什么⽤用意吗？对！当然有美好的⽤用意，就是告诉我们说：

不不管这个世界多么看不不起我们、多么认为我们是被排挤

的、边缘化的，但是在神的眼中，我们都是可以为基督作

⻅见证的。我们都是他眼中的瞳仁都是他的宝⻉贝。所以这群

牧⽺羊⼈人就很顺服天使的话，⻢马上就来寻找。从他们⻢马上就

来寻找，⽽而且⻢马上就找到，就可以看到约瑟和⻢马利利亚应该

就是在很出名的⼀一家客店⾥里里⾯面，然后客店⾥里里⾯面的⻢马槽⾥里里

⾯面，以便便于他们很容易易就找到了了。这个时候⼤大家就⼀一起来

称颂神的名，归荣耀与神，因为天使说在⾄至⾼高之处荣耀归

于神，在地上平安归于他所喜悦的⼈人。弟兄姊妹，你是不不

是神所喜悦的⼈人呢？那怎样成为神所喜悦的⼈人呢？就是要

认罪悔悔改，要真正承认⾃自⼰己的罪，⾃自⼰己是没有办法解决罪

和死的问题，从⽽而能够真正的信靠这⼀一位⼈人类的救主。

过了了⼋八天，就给孩⼦子⾏行行了了割礼，给他起名叫耶稣。然后按

照摩⻄西律律法满了了洁净⽇日就带着孩⼦子去上耶路路撒冷，把他献

与主，⼜又照主的律律法所说⽤用斑鸠或两只雏鸽献祭。这⾥里里让

我们看⻅见约瑟和⻢马利利亚这种穷苦的⽣生活，他们没有办法⽤用

⽺羊献祭，只能⽤用斑鸠或雏鸽献祭，但是他们仍然那么敬虔

的，愿意顺服律律法上所有的吩咐。因为那个时候主耶稣还

没有钉⼗十字架，也没有把圣殿给废掉，所以我们也看到这

⼀一切都还在预表着那位要钉⼗十字架的弥赛亚、救主要来，

⽽而这个时候他却真来了了，所以上帝⼜又感动了了⽼老老⻄西⾯面和⽼老老亚

拿来称颂救主。尤其是⽼老老⻄西⾯面，这⼀一⽣生仿佛都在等这⼀一位

婴孩，当亲眼看⻅见了了，竟说：我死也值了了，现在就让我死

吧。因为已经看⻅见了了你的救恩。⽽而且他准确预⾔言说这⼀一位

是照亮外邦⼈人的光，⼜又是以⾊色列列的荣耀。

这⾥里里让我们看⻅见⽼老老⻄西⾯面确实是⼀一位先知，圣灵感动他，让

他能够如此准确预⾔言说耶稣不不仅是以⾊色列列的救主，也的确

是全⼈人类的救主。他甚⾄至对⻢马利利亚说：这孩⼦子被⽴立，是要

叫以⾊色列列中许多⼈人跌倒，许多⼈人兴起；⼜又要作毁谤的话

柄，叫许多⼈人⼼心⾥里里的意念显露露出来；你⾃自⼰己的⼼心也要被⼑刀

刺刺透。也就是⾯面对这⼀一位耶稣基督，要么跟随他，要么抵

挡他，你的⼼心在他⾯面前是藏不不住的，没有中⽴立的位置可

⾔言。但是这孩⼦子是被神所⽴立，这⼀一点⽆无可更更改，⽆无可推

诿，也⽆无可消除。

同时我们⼜又看⻅见⼜又有⼀一位⼥女女先知亚拿也因着耶稣敬虔来称

谢神，将孩⼦子的事对⼀一切盼望耶路路撒冷得救赎的⼈人讲说，

她现在已经⼋八⼗十四岁了了，她只和丈夫住了了七年年就寡居，这

⼀一辈⼦子不不断在圣殿⾥里里⾯面禁⻝⾷食乞求昼夜侍奉神。

约瑟和⻢马利利亚照着主的律律法办完了了⼀一切事就回到加利利利利，

到⾃自⼰己的城拿撒勒勒去，⽽而耶稣渐渐⻓长⼤大，强健起来，充满

智慧，⼜又有神的恩在他身上。

接下来，路路加就特别提到耶稣⼗十⼆二岁时候的事。就是他⼗十

⼆二岁的时候按着节期的规矩上去，然后没想到耶稣还在耶

路路撒冷圣殿⾥里里⾯面。他们⾛走了了三天，后来找不不到他了了，回来

找的时候，就发现他在圣殿⾥里里⾯面跟那些⽼老老师们边听边问。

这⾥里里就可以看到耶稣⼗十⼆二岁的时候就敏敏锐地察觉到他跟天

⽗父独特的关系，也知道⾃自⼰己独特的使命，因此他说⾃自⼰己应

当以⽗父的使为命。但是他这么说了了，他的⽗父⺟母并不不明⽩白，

因此他就同他们下去回到拿撒勒勒，并且顺从他们。这⾥里里让

我们看⻅见耶稣为⼉儿⼦子的榜样，也让我们看⻅见他来到这个世

界不不是故意与这个世界为敌，因为这个世界本就是我天⽗父

的世界，所以耶稣的智慧和身量量并神和⼈人喜悦他的⼼心都⼀一

起增⻓长。他的智慧是他的智商的增⻓长，他的身量量是意商的

增⻓长，他的神和⼈人喜悦他的⼼心是情商的增⻓长。⽽而他的理理性

不不断归向真理理，意志归向神的旨意，爱归向神的圣爱，以

⾄至于他能够成为⼀一个圣别圣化之⼈人，也能够来在这个世界

上给我们看到做先知君王祭司的榜样，从⽽而也给我们基督

教教育带来最美好范式、最美好蓝图，就是我们要培育在

这个三个⽅方⾯面都能够回到上帝⼼心意、按照神的形象所造、

像先知君王祭司的⼀一样的⼈人，因为耶稣基督在这⾥里里已经给

我们做了了最美好榜样。

感谢神藉着路路加福⾳音2章来让我们有这么温暖的信息，也
更更让我们在这样的信息中信⼼心得以成⻓长，也在信息中看⻅见

神得以命定的福分。是的，弟兄姊妹，各位朋友，你⽆无法

看⻅见神，但透过神，你能够看⻅见⼀一切历史细节是如何成为

神⼿手中的棋⼦子。

我们⼀一起来祷告：“天⽗父，我们谢谢你，谢谢你在幽暗、
阴冷、软弱中让基督降⽣生从⽽而让⼈人类有了了希望，也让我们

的⼼心有了了盼望，也让世界有了了真正救赎的光亮。愿你引

导、光照、医治、怜悯！祷告奉耶稣基督的圣名，阿

们！”


